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  Письмо Постоянного представителя Новой Зеландии при 

Организации Объединенных Наций от 26 августа 2015 года 

на имя Председателя Совета Безопасности 
 

 

 Настоящим препровождаю в приложении к настоящему письму отчет о 

работе Совета Безопасности под председательством Новой Зеландии в июле 

2015 года (см. приложение). Настоящий документ был подготовлен под моим 

руководством после консультаций с другими членами Совета.  

 Буду признателен Вам за распространение настоящего письма и приложе-

ния к нему в качестве документа Совета Безопасности.  

 

 

 

(Подпись) Герард ван Бохемен 

Постоянный представитель 
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  Приложение к письму Постоянного представителя Новой 

Зеландии при Организации Объединенных Наций 

от 26 августа 2015 года на имя Председателя Совета 

Безопасности 
 

 

  Отчет о работе Совета Безопасности в период 

председательствования в нем Новой Зеландии (июль 

2015 года) 
 

 

 В июле 2015 года под председательством Новой Зеландии Совет Безопас-

ности провел 36 заседаний и консультаций, в том числе 19 открытых заседа-

ний, 14 закрытых консультаций и 1 закрытое заседание со странами, предо-

ставляющими воинские и полицейские контингенты. Были проведены откры-

тые прения по двум вопросам, касающимся проблем мира и безопасности, с 

которыми сталкиваются малые островные развивающиеся государства, и по-

ложения на Ближнем востоке, включая палестинский вопрос.  

 Совет принял пять резолюций, включая резолюцию об утверждении Сов-

местного всеобъемлющего плана действий, касающегося ядерной программы 

Исламской Республики Иран, которая была согласована в Вене 14  июля 

2015 года. Совет согласовал одно заявление Председателя и девять заявлений 

для печати. 

 

 

  Африка 
 

 

  Ливия 
 

 1 июля Совет опубликовал заявление для печати, касающееся осуществ-

ляемого при содействии Организации Объединенных Наций политического 

диалога в Ливии. Члены Совета приветствовали  встречу участников Ливийско-

го политического диалога в Марокко, проходившую с 25 по 28 июня 2015 года, 

подтвердили, что не существует военного решения для кризиса в Ливии и 

настоятельно призвали участников прийти к согласию в отношении правитель-

ства национального согласия и подписать предложение, представленное Мис-

сией Организации Объединенных Наций по поддержке в Ливии (МООНПЛ). 

Члены Совета согласились, что поддержка правительства национального со-

гласия отвечает интересам ливийского народа и направлена на прекращение 

кризиса и борьбу с усиливающейся угрозой терроризма. Они также отметили, 

что Комитет Совета Безопасности, учрежденный резолюцией  1970 (2011) по 

Ливии, готов применить санкции в отношении тех, кто угрожают миру, ста-

бильности и безопасности в Ливии или подрывают успешное завершение по-

литического перехода в ней. 

 15 июля Совет провел брифинг и консультации по ситуации в Ливии. 

Специальный представитель Генерального секретаря и глава МООНПЛ Бер-

нардино Леон отметил, что ситуация в Ливии продолжает ухудшаться и что ха-

ос, царящий в стране, открыл путь для активизации деятельности экстремист-

ских групп. Он также вкратце информировал членов о парафировании Ливий-

ского политического соглашения 11 июля в Схирате, Марокко, некоторыми 

сторонами Ливийского политического диалога. Он указал, что парафирование 
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соглашения свидетельствует о принятии рамок для будущих переговоров и что 

соглашение определяет всеобъемлющие рамки для завершения политического 

перехода, который начался в 2011 году. Хотя комитет Всеобщего национально-

го конгресса по организации диалога еще не парафировал соглашение, дверь 

по-прежнему открыта для того, чтобы он присоединился к этому процессу. 

Правительство национального согласия станет надлежащим партнером для 

устранения угрозы, которую представляет собой «Даиш»/Исламское государ-

ство Ирака и Леванта (ИГИЛ). 

 Постоянный представитель Малайзии, выступая в качестве Председателя 

Комитета Совета Безопасности, учрежденного резолюцией  1970 (2011) по Ли-

вии, информировал Совета Безопасности о работе Комитета в период с 5  марта 

по 15 июля. 

 Выступая в соответствии с правилом 37 временных правил процедуры 

Совета, Постоянный представитель Ливии заявил о том, что его правительство 

поддерживает усилия Организации Объединенных Наций по оказанию содей-

ствия ливийским сторонам в достижении всестороннего соглашения по раз-

личным вопросам, которое откроет путь к созданию правительства националь-

ного согласия. Он отметил, что заключение соглашения по-прежнему зависит 

от того, сможет ли международное сообщество заставить все стороны поддер-

жать соглашение. Он критически отозвался о деятельности Комитета, который 

еще не одобрил просьбу правительства Ливии об импорте оружия, что, по его 

мнению, препятствует усилиям правительства по борьбе с терроризмом.  

 Члены Совета приветствовали парафирование соглашения, настоятельно 

призвали остающиеся стороны заявить о своей приверженности политическо-

му диалогу и выразили свою признательность странам региона за их поддерж-

ку этого процесса. Некоторые члены Совета выразили озабоченность по пово-

ду тяжелого положения незаконных мигрантов,  которые пострадали в резуль-

тате ситуации в Ливии. Члены Совета выразили озабоченность по поводу уси-

ливающейся угрозы со стороны «Даиш»/ИГИЛ в Ливии и регионе. Несколько 

членов и Специальный представитель призвали использовать санкции, чтобы 

оказать давление на тех, кто может подорвать политический процесс, тогда как 

другие члены Совета призвали проявлять осторожность в этом вопросе, чтобы 

избежать дальнейшей эскалации ситуации.  

 16 июля Совет Безопасности опубликовал заявление для печати, в кото-

ром он приветствовал парафирование Ливийского политического соглашения в 

Схирате, Марокко, 11 июля большинством ливийских делегатов. Члены Совета 

Безопасности призвали стороны присоединиться к Ливийскому политическому 

диалогу и объединиться в своей поддержке соглашения. Члены Совета Без-

опасности выразили свою признательность соседям Ливии и региональным 

партнерам за их содействие этому процессу.  

 

  Отделение Организации Объединенных Наций для Западной Африки 
 

 7 июля Совет заслушал брифинг Специального представителя Генераль-

ного секретаря и главы Отделения Организации Объединенных Наций для За-

падной Африки (ЮНОВА) Мохамеда ибн Чамбаса, который  отметил сохраня-

ющиеся проблемы, связанные с положением в области безопасности в районе 

бассейна озера Чад по причине нападений со стороны «Боко харам». Эти напа-

дения, в основном на гражданские объекты, привели к ухудшению гуманитар-
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ной ситуации и ситуации в плане безопасности, несмотря на прогресс, достиг-

нутый затронутыми странами в деле борьбы против «Боко харам». Он  также 

подчеркнул необходимость проявлять бдительность в связи с ситуацией в не-

скольких странах Западной Африки в течение периода, предшествующего про-

ведению президентских выборов в октябре, в частности в Гвинее, Буркина -

Фасо и Кот-д’Ивуаре. 

 Он подчеркнул, что заболевание, вызываемое вирусом Эбола, 

по-прежнему остается предметом озабоченности, несмотря на существенный 

прогресс, достигнутый в этом отношении. Вызывает озабоченность тот факт, 

что в конце июня в Либерии были выявлены новые случаи заболевания после 

того, как в мае было объявлено, что Либерии является страной, свободной от 

вируса Эболы. Гвинея и Сьерра-Леоне по-прежнему затронуты этим заболева-

нием и это оказывает непрекращающееся воздействие на жизнь местного нас е-

ления. Поддержка международного сообщества, включая Организацию Объ-

единенных Наций, будет и впредь иметь важное значение для достижения цели 

свести к нулю количество случаев заражения Эболой в субрегионе.  

 В ходе консультаций члены Совета заявили о поддержке Специального 

представителя и деятельности ЮНОВА в тесном сотрудничестве с региональ-

ными и субрегиональными организациями. Они выразили серьезную озабо-

ченность в связи с распространением терроризма в некоторых частях Западной 

Африки, в частности действиями «Боко харам», и подчеркнули необходимость 

вести эффективную борьбу со всеми формами транснациональной организо-

ванной преступности. Члены Совета выразили признательность Специальному 

представителю за роль по оказанию добрых услуг, которую он сыграл в пред-

дверии проведения мирных выборов в начале 2015  года в Нигерии, Того и Бе-

нине. Некоторые члены Совета также отметили, что ЮНОВА должно уделять 

внимание не только вопросам проведения выборов, но также и всем элементам 

своего мандата. Члены Совета заявили о своей поддержке роли Специального 

представителя по оказанию добрых услуг в ходе диалога в Гвинее с целью 

проведения мирных и заслуживающих доверия выборов, запланированных на 

октябрь 2015 года. 

 Несколько членов Совета выразили озабоченность по поводу переходного 

процесса в Буркина-Фасо и приветствовали участие и взаимодействие Специ-

ального представителя с соответствующими национальными и региональными 

заинтересованными сторонами. 

 Некоторые члены Совета выразили свою озабоченность по поводу поло-

жения в области прав человека в Гамбии. Специальный представитель сооб-

щил, что он по-прежнему взаимодействует с правительством Гамбии и что его 

Канцелярия стремится играть позитивную роль.  

 

  Временные силы Организации Объединенных Наций по обеспечению 

безопасности в Абьее и Судан/Южный Судан 
 

 8 июля в ходе закрытых консультаций Совет заслушал брифинг главы 

Миссии Временных сил Организации Объединенных Наций по обеспечению 

безопасности в Абьее (ЮНИСФА) Хайле Тилахуна Гебремариама о положении 

в Абьее и осуществлении мандата ЮНИСФА. Совет был также проинформи-

рован Специальным посланником Генерального секретаря в Судане и Южном 

Судане Хайле Менкериосом об осуществлении резолюции  2046 (2012) Совета 
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Безопасности по вопросам, касающимся Судана/Южного Судана. Специаль-

ный посланник участвовал в заседании в режиме видеоконференции из Аддис-

Абебы. 

 Глава Миссии сообщил о прогрессе, достигнутом ЮНИСФА в деле улуч-

шения положения в плане безопасности в Абьее. Отметив отсутствие каких -

либо местных институтов верховенства права и управления и сохраняющееся 

присутствие вооруженных групп (включая элементы группировки миссерия и 

Народно-освободительную армию Судана), он сказал, что хотя ситуация оста-

ется стабильной, тем не менее все еще сохраняется напряженность.  

 По мнению членов Совета, шаги, которые необходимо предпринять для 

устранения коренных причин напряженности, должны включать проведение 

встречи между традиционными лидерами общин нгок-динка и миссерия; со-

здание совместных временных административных институтов, включая секто-

ра верховенства права и правосудия; и эффективное  функционирование Сов-

местного механизма по наблюдению и контролю за границей. Члены Совета 

отметили, что для реализации этих шагов необходима полная приверженность 

со стороны Судана и Южного Судана. 

 Специальный посланник отметил, что обе стороны достигли лишь незна-

чительного прогресса по основным вопросам, касающимся осуществления со-

глашения о сотрудничестве от сентября 2012  года, по причине внутренних 

конфликтов в Судане и Южном Судане. Коснувшись Судана, он отметил важ-

ное значение подлинного и всеобъемлющего процесса национального диалога 

и необходимость того, чтобы этот процесс пользовался полной поддержкой со 

стороны Имплементационной группы высокого уровня Африканского союза и 

Организации Объединенных Наций. Ряд членов Совета выразили озабочен-

ность по поводу гуманитарной ситуации в штатах Судана Голубой Нил и Ю ж-

ный Кордофан, где по-прежнему продолжается конфликт. 

 Коснувшись Южного Судана, Специальный посланник представил Сове-

ту последнюю информацию об усилиях по политическому посредничеству, 

осуществляемых под руководством Межправительственного органа по вопро-

сам развития (МОВР), отметив, что, по его мнению,  как правительство, так и 

оппозиция привержены делу достижения военного, а не политического реше-

ния. Продолжающиеся боевые действия ведут к дезинтеграции воюющих сил 

на племенные группировки. Раскол в рамках МОВР также наносит ущерб мир-

ным перспективам и следует надеяться, что расширение формата механизма 

посредничества при поддержке Организации Объединенных Наций и Афри-

канского Союза позволит применять более единообразный подход. 

 14 июля Совет единогласно принял резолюцию  2230 (2015), в которой он 

продлил мандат ЮНИСФА до 15 декабря 2015 года. Совет вновь обратился к 

Судану и Южному Судану с требованием в срочном порядке приступить к со-

зданию Администрации и Совета района Абьей и настоятельно призвал прави-

тельства обеих стран незамедлительно предпринять шаги в целях осуществле-

ния мер укрепления доверия между соответствующими общинами в районе 

Абьей. После принятия резолюции представители обоих Судана и Южного Су-

дана выступили в Совете в соответствии с правилом  37 временных правил 

процедуры. Постоянный представитель Южного Судана предложил усовер-

шенствовать нынешний механизм для района Абъей с тем, чтобы превратить 

этот район в международный протекторат для обеспечения безопасности, ока-
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зания услуг и стимулирования социально-экономического развития. Времен-

ный поверенный в делах Постоянного представительства Судана отметил, что 

этот вопрос необходимо рассмотреть на основе всеобъемлющего подхода и что 

любое решение должно быть достигнуто без нанесения ущерба любой из сто-

рон и что необходимо осуществлять все соглашения, достигнутые между Су-

даном и Южным Суданом. Он также предостерег против односторонних мер, 

как, например, решение общины нгок-динка провести референдум по вопросу 

об окончательном статусе района Абъей. 

 

  Южный Судан 
 

 8 июля в ходе закрытых консультаций по пункту «Прочие вопросы» Совет 

заслушал брифинги заместителя Генерального секретаря по операциям по под-

держанию мира Эрве Ладсу и заместителя Директора-исполнителя Детского 

фонда Организации Объединенных Наций (ЮНИСЕФ)  Йоки Брандт о положе-

нии в области прав человека в Южном Судане и, в частности, о положении, с 

которым сталкиваются дети. Они подробно рассказали о серьезных нарушени-

ях прав человека и нарушениях, совершаемых в отношении гражданских лиц, в 

частности детей, в контексте продолжающихся боевых действий в Южном Су-

дане, о чем ранее сообщали ЮНИСЕФ и Миссия Организации Объединенных 

Наций в Южном Судане. 

 Заместитель Генерального секретаря сделал несколько конкретных пред-

ложений относительно действий Совета для оказания дополнительного давле-

ния на стороны, в том числе, чтобы Председатель Совета Безопасности напи-

сал письмо председателю МОВР и председателю Африканского союза, чтобы 

выразить свою озабоченность и настоятельно призвать принять меры; чтобы 

Совет опубликовал Заявление Председателя, которое совпадет с датой четвер-

той годовщины независимости Южного Судана  — 9 июля; чтобы Совет неза-

медлительно ввел эмбарго на поставки оружия в отношении Южного Судана; и 

чтобы Совет рассмотрел вопрос о создании Международной комиссии по рас-

следованию, которая займется рассмотрением преступлений, совершенных с 

сентября 2014 года, когда Комиссия Африканского союза по расследованию за-

вершила свою работу. 

 Заместитель Директора-исполнителя настоятельно рекомендовала Совету 

потребовать обеспечить доступ в пострадавшие общины и призвать провести 

расследования, отметив, что необходимо призвать правительство и лидеров 

оппозиции прекратить действия, ведущие к преступлениям против детей, и 

привлечь виновных к ответственности.  

 Члены Совета выразили глубокую озабоченность в связи с продолжаю-

щимися боевыми действиями и сообщениями о серьезных нарушениях прав 

человека и нарушениях, направленных, в частности, против детей. Члены Со-

вета отметили, что необходимо предпринять усилия для оказания поддержки 

процессу политического посредничества, чтобы прекратить боевые действия. 

Некоторые члены высказали мнение, что необходимо изменить подход, приме-

няемый Советом Безопасности к конфликту в Южном Судане. Некоторые чле-

ны отметили необходимость обеспечения правосудия и ответственности за со-

вершенные преступления. Также был поднят вопрос о воздействии санкций 

как инструмента политического давления на стороны конфликта.  
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 9 июля было опубликовано заявление для печати, в котором члены Сове-

та, в частности, выразили глубокое разочарование по поводу действий лидеров 

Южного Судана, отметив, что нежелание лидеров стремиться к установлению 

мира привело к гибели десятков тысяч гражданских лиц, перемещению более 

2,1 миллиона людей и нападениям на миротворцев Организации Объединен-

ных Наций и их гибели. Такая ситуация также привела к необходимости защи-

ты перемещенного населения со стороны Организации Объединенных Наций и 

потребностям в гуманитарном персонале. Они отметили работу МОВР по ру-

ководству процессом посредничества, напомнили о введении санкций в отно-

шении шести физических лиц согласно резолюции 2206 (2015) и подчеркнули 

настоятельную и неотложную необходимость прекращения безнаказанности  и 

обеспечения ответственности.  

 

  Бурунди 
 

 2 июля Совет провел закрытые консультации по пункту «Прочие вопро-

сы» в связи с ситуацией в Бурунди. Совет заслушал брифинг Специального 

представителя Генерального секретаря по Центральной Африке и главы Регио-

нального отделения Организации Объединенных Наций  для Центральной Аф-

рики (ЮНОЦА) Абдулая Батизи, заместителя главы Миссии Организации Объ-

единенных Наций по наблюдению за выборами в Бурунди (МООНВБ) Иссака 

Суна и помощника Генерального секретаря по правам человека Ивана Шимо-

новича.  

 Специальный представитель информировал Совет о работе международ-

ной посреднической группы в составе представителей  Организации Объеди-

ненных Наций, Африканского союза, Восточноафриканского сообщества  и 

Международной конференции по району Великих озер, которая созвала сове-

щание бурундийских заинтересованных сторон для обсуждения политической, 

социально-экономической и гуманитарной ситуации, а также ситуации в плане 

безопасности в стране. Он отметил, что в ходе диалога, состоявшегося с 23 по 

26 июня, правящая политическая партия, Национальный совет в защиту демо-

кратии — Силы в защиту демократии, приняла участие только в одном заседа-

нии, а министр внутренних дел, участвовавший в заседании 24 июня, сообщил, 

что правительство Бурунди не будет участвовать в диалоге. Оппозиция сооб-

щила, что она не хочет иметь переходное правительство, на создании которого 

настаивает правительство; а скорее желает, чтобы было обеспечено проведение 

свободных и справедливых выборов в условиях безопасности. Ввиду сложив-

шейся тупиковой ситуации международная посредническая группа согласилась 

предложить отложить до 30 июля проведение местных, парламентских и пре-

зидентских выборов, чтобы создать условия, способствующие проведению 

свободных, справедливых и заслуживающих доверия выборов. 

 Заместитель главы МООНВБ отметил, что Организация Объединенных 

Наций является единственной международной организацией, которая будет 

осуществлять мониторинг всего избирательного процесса, и ее наблюдатели 

развернуты в 17 провинциях Бурунди. Парламентские выборы, состоявшиеся 

28 июня, проходили в обстановке острого политического кризиса в условиях 

повышенной напряженности. Национальная независимая избирательная ко-

миссия действовала надлежащим образом, она составила списки избирателей и 

одобрила кандидатов, однако оппозиция заявила, что комиссия не пользуется 

доверием. Помощник Генерального секретаря по правам человека сообщил, 
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что период, предшествовавший выборам, был омрачен кампанией запугивания 

против оппозиционных партий, гражданского общества и независимых средств 

массовой информации. Он далее с озабоченностью указал, что Канцелярией 

президента были сделаны вызывающие тревогу комментарии, которые могут 

вызвать напряженность и межэтнические распри.  

 Члены Совета обсудили график проведения выборов и коммюнике Во-

сточноафриканского сообщества и Африканского союза, в которых содержится 

призыв к переносу выборов. Члены Совета также отметили, что, несмотря на 

это, 29 июня 2015 года состоялись местные и парламентские выборы. Некото-

рые члены выразили озабоченность по поводу предварительной оценки, со-

гласно которой не были выполнены минимальные условия, необходимые для 

проведения свободных, справедливых, прозрачных и заслуживающих доверия 

выборов. Один член отметил, что имела место впечатляющая явка избирателей 

и что в ходе голосования в целом сохранялась спокойная обстановка. Члены 

Совета также заявили о своей поддержке роли, которую в настоящее время иг-

рают Восточноафриканское сообщество, Международная конференция по рай-

ону Великих озер и Африканский союз в усилиях по урегулированию кризиса, 

и в частности приняли к сведению тот факт, что 6 июля Восточноафриканское 

сообщество проведет свою встречу на высшем уровне. Среди членов Совета 

широкой поддержкой пользовались предложение о возобновлении политиче-

ского диалога и заявление о приверженности дальнейшему мониторингу собы-

тий в Бурунди. После консультаций Председатель Совета Безопасности довел 

некоторые элементы до сведения представителей печати.  

 9 июля Совет заслушал брифинг и провел консультации по ситуации в 

Бурунди. Помощник Генерального секретаря по политическим вопросам Тайе -

Брук Зерихун и Верховный комиссар Организации Объединенных Наций по 

правам человека Зейд Раад аль-Хусейн, который участвовал в заседании в ре-

жиме видеоконференции, провели брифинг для Совета. Помощник Генераль-

ного секретаря отметил, что не следует недооценивать опасность существенно-

го ухудшения ситуации в Бурунди. Он указал, что первым шагом должно стать 

установление контроля над молодежным крылом «Имбонеракуре» и что хотя 

подготовка к выборам в целом была адекватной и что большое число бурун-

дийцев пришли на избирательные участки, в период до голосования и в ходе 

голосования имело место насилие, связанное с бойкотом, объявленным оппо-

зицией. Он также отметил, что МООНВБ пришла к выводу, что условия не 

способствовали проведению свободных, заслуживающих доверия и инклюзив-

ных выборов. 

 Верховный комиссар по правам человека начал свой брифинг, напомнив о 

том, что Бурунди уже давно страдает от насилия. Он сказал, что решение пре-

зидента Пьера Нкурунзизы баллотироваться на третий срок подорвало про-

гресс, достигнутый за последние десять лет в деле построения демократич е-

ских институтов, и достижения в деле формирования единого национального 

общества. В последние шесть месяцев наблюдались случаи, когда члены оппо-

зиционных партий, гражданского общества и средств массовой информации 

становились объектами запугивания и произвольных задержаний, и в этой свя-

зи он подчеркнул необходимость привлечения к ответственности за грубые 

нарушения прав человека, которые произошли в течение кризиса.  
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 Выступая в соответствии с правилом 37 временных правил процедуры, 

Постоянный представитель Бурунди сказал, что бурундийцы голосовали в сво-

бодной и мирной обстановке. Он отметил, что высокая явка избирателей в ходе 

выборов дала понять, что молчаливое большинство, которое не участвовало в 

акциях протеста с применением насилия, верит в демократический процесс.  

 Члены Совета заявили о поддержке предпринимаемых в регионе усилий 

под руководством Восточноафриканского сообщества и о важности политиче-

ского диалога. Члены Совета обсудили различные элементы коммюнике Во-

сточноафриканского сообщества от 6 июля, включая идею формирования пра-

вительства национального единства после проведения выборов. Предложение 

о своевременном возобновлении политического диалога при содействии пре-

зидента Уганды Йовери Мусевени также пользовалось широкой поддержкой.  

 27 июля Совет Безопасности провел закрытые консультации и заслушал 

брифинги помощника Генерального секретаря по политическим вопросам и 

заместителя главы МООНВБ о проведении президентских выборов 21 июля. 

Помощник Генерального секретаря вкратце изложил предварительное заявле-

ние МООНВБ о ходе президентских выборов, в котором сделан вывод о том, 

что хотя они и проходили в относительно спокойной обстановке и были прове-

дены надлежащим образом, общие условия не способствовали проведению ин-

клюзивных, свободных и заслуживающих доверия выборов.  Он также привлек 

внимание Совета к аналогичной оценке Миссии Восточноафриканского сооб-

щества по наблюдению за выборами относительно проведения выборов. Заме-

ститель главы МООНВБ отметил, что ситуация в плане безопасности после 

проведения выборов остается нестабильной и поступил ряд сообщений о во-

оруженных столкновениях в сельских районах. Они  оба высказались в под-

держку незамедлительного возобновления инклюзивного политического диа-

лога между всеми бурундийскими заинтересованными сторонами.  

 Члены Совета заявили о поддержке усилий, предпринимаемых под руко-

водством Уганды с целью возобновления политического диалога, включая воз-

можное формирование правительства национального единства.  Члены Совета 

также приветствовали недавнее развертывание наблюдателей Африканского 

союза за положением в области прав человека и военных наблюдателей  в Бу-

рунди. 

 

  Сомали 
 

 16 июля помощник Генерального секретаря по операциям по поддержа-

нию мира Эдмон Муле представил краткую информацию о второй совместной 

контрольной миссии Африканского союза-Организации Объединенных Наций, 

которая была осуществлена в период с 14 по 25 апреля. Он сообщил Совету, 

что были достигнуты значительные успехи в борьбе против  «Аш-Шабааб» и 

что поэтому эта террористическая группировка изменила свою тактику и при-

бегает к осуществлению ассиметричных нападений и создает препятствия для 

доступа в недавно освобожденные районы. Группировка также расширила свое 

присутствие в Пунтленде, Сомали, и свое влияние в субрегионе, включая Ке-

нию. В настоящий момент он не рекомендует развертывание операции по под-

держанию мира в Сомали, по крайнее мере до конца 2016 года, считая, что 

проведение такой операции будет сопряжено с большим риском. Миссия также 

рекомендует разработать стратегию в области безопасности для поддержания 
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политических условий в течение следующих 18 месяцев и продолжить нара-

щивание численности Миссии Африканского союза в Сомали (АМИСОМ) до 

максимальной численности в 22 126 военнослужащих. Он отметил, что реко-

мендации этой контрольной миссии имеют далеко идущий характер и требуют 

совместной приверженности со стороны федерального правительства Сомали, 

Африканского союза, стран, предоставляющих воинские контингенты для 

АМИСОМ, Организации Объединенных Наций и других партнеров.  

 В ходе закрытых консультаций заместитель Генерального секретаря по 

полевой поддержке Атул Кхаре сообщил Совету о намерении осуществить 

стратегический обзор работы Отделения Организации Объединенных Наций 

по поддержке АМИСОМ (ЮНСОА), с тем чтобы обеспечить готовность Мис-

сии для выполнения поставленной перед ней цели, и вкратце информировал 

членов Совета о последствиях обзора, касающихся полевой поддержки. Он 

охарактеризовал вызовы, связанные с доставкой материально -технической 

поддержки в Сомали. Члены Совета поддержали выводы контрольной миссии 

и роль, которую играют АМИСОМ и Миссия Организации Объединенных 

Наций по содействию Сомали (МООНСОМ), согласились, что существующие 

условия не являются надлежащими для развертывания миссии по поддержа-

нию мира в Сомали и приветствовали предстоящее проведение обзора работы 

ЮНСОА. Совет выступил в поддержку дальнейших усилий по искоренению 

угрозы, создаваемой «Аш-Шабааб». 

 В ходе консультаций 16 июля Постоянный представитель Боливарианской 

Республики Венесуэла, выступая в качестве Председателя Комитета Совета 

Безопасности, учрежденного резолюциями 751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали 

и Эритрее, представил членам Совета краткую информацию о работе Комитета 

за период с 26 февраля по 16 июля 2015 года. Он осуществил общий обзор не-

официальных консультаций, проведенных в Комитете 8 апреля и 1 мая, о рабо-

те Группы контроля по Сомали и Эритрее и своей посреднической роли в ор-

ганизации диалога между членами Группы и Постоянным представителем 

Эритреи 31 марта. Он сообщил, что намеревается совершить поездку в регион 

в ноябре 2015 года, чтобы лично ознакомиться с ситуацией на местах, что было 

одобрено некоторыми членами Совета. Некоторые члены Совета также высту-

пили за улучшение отношений между Группой и правительством Эритреи.  

 27 июля Совет опубликовал заявление для печати, в котором он самым 

решительным образом осудил террористическое нападение, совершенное 

26 июля группировкой «Аш-ШАбааб» на отель «Джазира Пэлис» в Могадишо, 

Сомали. В результате нападения было убито много людей и многие получили 

ранения, включая гибель одного сотрудника службы безопасности китайского 

посольства. 

 28 июля Совет единогласно принял резолюцию 2232 (2015), в которой он 

продлил мандат МООНСОМ до 30 марта 2016 года и мандат АМИСОМ до 

30 мая 2016 года.  

 

  Демократическая Республика Конго  
 

 15 июля Совет заслушал брифинг и провел консультации, посвященные  

Миссии Организации Объединенных Наций по стабилизации в Демократиче-

ской Республике Конго (МООНСДРК). В ходе своего брифинга Специальный 

представитель Генерального секретаря Мартин Коблер представил Совету по-
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следнюю информацию о положении в области безопасности в Демократиче-

ской Республике Конго (ДРК), предстоящих выборах и об экономическом раз-

витии страны. Коснувшись избирательного процесса, Специальный представи-

тель отметил неотложную необходимость подготовки реалистичного бюджета 

и реалистичного графика проведения выборов. Он также отметил необходи-

мость обновить списки избирателей и обеспечить необходимое политическое 

пространство для деятельности гражданского общества и оппозиции, чтобы 

гарантировать проведение заслуживающих доверия и транспарентных выбо-

ров. По его мнению, ответственность за это несет правительство. Специальный 

представитель также подчеркнул необходимость в конструктивном диалоге и 

конструктивных отношениях между правительством и МООНСДРК. Что каса-

ется положения в области безопасности, то он вкратце информировал Совет о 

ведущихся военных операциях, в частности против сил Патриотического 

фронта сопротивления в Итури, которые осуществляются в поддержку нацио-

нальной армии. В настоящее время по-прежнему приостановлено проведение 

совместных операций против Демократических сил освобождения Руанды 

(ДСОР).  

 Постоянный представитель Иордании, выступая в качестве Председателя 

Комитета Совета Безопасности, учрежденного резолюцией 1533 (2004) по Де-

мократической Республике Конго, представила Совету краткую информацию о 

своей поездке в регион и отметила существование парадоксальной ситуации 

между наличием огромных природных ресурсов в стране и неспособностью 

государства использовать их для накопления национального богатства и осу-

ществления развития. Она  сообщила, что в ходе встреч с рядом представителей 

в ходе ее поездки она призывала их предлагать имена лиц для включения в 

санкционные списки. Она также призвала правительство Демократической 

Республики Конго усилить охрану своих складов вооружений и осуществить 

национальную программу маркировки оружия. 

 Выступая в соответствии с правилом 37 временных правил процедуры, 

Постоянный представитель Демократической Республики Конго подчеркнул 

приверженность его правительства делу дальнейшего осуществления реформы 

сектора безопасности и укрепления власти государства на востоке страны. Он 

отметил, что отношения между правительством и МООНСДРК имеют пози-

тивный характер и что он надеется, что на основе постоянного диалога можно 

будет найти общие позиции. В отношении избирательного процесса он под-

твердил, что правительство преисполнено решимости формировать культуру 

демократии и что публикация всеобъемлющего графика проведения выборов и 

связанного с ними бюджета демонстрирует готовность правительства провести 

транспарентные выборы. 

 В ходе консультаций Совет заявил о своей решительной поддержке рабо-

ты МООНСДРК и своей приверженности тому, чтобы не утратить достигнутый 

прогресс. Большинство членов Совета выразили разочарование в связи с со-

храняющейся тупиковой ситуацией в отношениях между МООНСДРК и прави-

тельством, которая привела к прекращению совместных операций против 

ДСОР. Избирательный процесс является еще одной важной областью, которая 

вызывает озабоченность, что было отмечено рядом членов Совета.  Члены об-

судили ведущийся в настоящее время стратегический диалог между прави-

тельством и МООНСДРК. Также была выражена обширная поддержка работе 

Комитета Совета Безопасности, учрежденного резолюцией 1533 (2004) по Де-
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мократической Республике Конго, в частности в отношении недавней поездки 

в регион Председателя Комитета, которая стала первой такой поездкой с мо-

мента создания Комитета. 

 

  Мали 
 

 После смертоносного нападения на автоколонну Многопрофильной ком-

плексной миссии Организации Объединенных Наций по стабилизации в Мали 

(МИНУСМА), происшедшего 2 июля в районе Тимбукту в Мали, Совет Без-

опасности опубликовал заявление для печати, в котором он  самым решитель-

ным образом осудил это террористическое нападение.  В заявлении члены Со-

вета выразили свои глубочайшие соболезнования семьям шести погибших ми-

ротворцев из Буркина-Фасо, а также правительству и народу этой страны. 

Кроме того, члены вновь заявили о своей всесторонней поддержке 

МИНУСМА, в том числе роли, которую Миссия играет в оказании поддержки 

осуществлению Соглашения о мире и примирении в Мали.  

 

 

  Азия 
 

 

  Афганистан 
 

 10 июля 2015 года Совет Безопасности опубликовал заявление для печати, 

в котором члены Совета приветствовали проведение прямых переговоров меж-

ду правительством Афганистана и представителями движения «Талибан», ко-

торые состоялись 7 июля в Мурри, Пакистан, в качестве шага на пути к миру и 

примирению. Члены Совета призвали стороны, участвовавшие в переговорах, 

продолжать активизировать эти усилия и выразили признательность за кон-

структивную роль, которую играли правительства Пакистана, Китая и Соеди-

ненных Штатов Америки и международное сообщество. Члены Совета также 

подчеркнули роль женщин в мирном процессе и напомнили о необходимости 

полного и эффективного участия женщин в этом процессе.  

 

 

  Ближний Восток 
 

 

  Ливан 
 

 8 июля Совет провел консультации в соответствии с резолюци-

ей 1701 (2006) по Ливану и операциям Временных сил Организации Объеди-

ненных Наций в Ливане (ВСООНЛ). Совет заслушал брифинг Специального 

координатора Генерального секретаря по Ливану Сигрид Кага и заместителя 

Генерального секретаря по операциям по поддержанию мира.  

 Специальный координатор сообщила, что в районе по обе стороны «голу-

бой линии» наблюдался отрадный период спокойствия и что все стороны по-

сылают четкий сигнал о желании избежать конфликта. Тем не менее, послед-

ние заявления «Хизбаллы» и Израиля привели к возникновению обстановки 

напряженности. Она призвала все соответствующие стороны воздерживаться 

от провокационных заявлений. Она также отметила, что спокойствие не след у-

ет путать с осуществлением резолюции 1701 (2006). Накопление крупных ар-

сеналов стратегических вооружений «Хизбаллой» по-прежнему является ос-

новным невыполненным обязательством, предусмотренным в резолюци-
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ях 1701 (2006) и 1559 (2004), и представляет собой угрозу для стабильности 

страны. Она также отметила, что необходимо рассмотреть вопрос о ежеднев-

ных полетах израильских самолетов над территорией Ливана и инцидентах в 

районе Мазарии-Шабъа. 

 Она отметила, что положение в районе вдоль границы между Ливией и 

Сирийской Арабской Республикой по-прежнему вызывает серьезную озабо-

ченность и призвала все ливанские стороны соблюдать национальную полити-

ку отмежевания. Она высоко отозвалась о Вооруженных силах Ливана в связи 

важной ролью, которую они играют в обеспечении стабильности и безопасно-

сти в стране, и призвала международное сообщество продолжать оказывать 

поддержку, в том числе и в деле борьбы с терроризмом. Она выразила свою 

озабоченность по поводу сообщений о росте радикализации и призвала доно-

ров и партнеров искать новаторские решения для исправления ухудшающегося 

социально-экономического положения в Ливане и удовлетворения более долго-

срочных потребностей. 

 Она сообщила, что Ливан по-прежнему принимает самое большое число 

беженцев в мире в расчете на душу населения страны, и отметила серьезные 

трудности, стоящие перед беженцами, которые необходимо преодолеть. Она 

также отметила, что в вопросе заполнения вакуума, сложившегося вокруг вы-

боров президента, не было достигнуто существенного прогресса, и призвала 

лидеров Ливана избрать президента без дальнейшего промедления.   

 Заместитель Генерального секретаря подтвердил, что стороны продолжа-

ют сотрудничать с ВСООНЛ и используют существующие механизмы обеспе-

чения связи через посредство трехстороннего механизма ВСООНЛ для разряд-

ки напряженности и реагирования на инциденты в сфере безопасности. Между 

ВСООНЛ и вооруженными силами обеспечивается надежная координация дей-

ствий, включая проведение совместных учений и подготовки.  

 Члены Совета согласились с тем, что сохраняющаяся проблема с заполне-

нием вакантной должности президента чревата опасностью для Ливана. Мно-

гие члены Совета выразили озабоченность по поводу последствий кризиса в 

Сирии, включая прием большого числа беженцев в Ливане, и подчеркнули 

важность оказания Ливану неослабной международной поддержки через по-

средство Совета и Международной группы поддержки Ливана, а также в рам-

ках двусторонних партнерских связей. Многие члены Совета дали высокую 

оценку усилиям Вооруженных сил Ливана по реагированию на проблемы в об-

ласти безопасности и отметили важность предоставления им материальной 

поддержки. Они также отметили, что обе стороны должны воздерживаться от 

эскалации риторики. 

 

  Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос 
 

 23 июля Совет Безопасности провел свои ежеквартальные открытые пре-

ния, посвященные положению на Ближнем Востоке. Председателем заседания 

был министр иностранных дел Новой Зеландии, его превосходительство, 

Маррэй Маккалли. В ходе своего брифинга в Совете Специальный координа-

тор Организации Объединенных Наций по ближневосточному мирному про-

цессу и Личный представитель Генерального секретаря Николай Младенов 

настоятельно призвал лидеров Израиля и Палестины достичь соглашения об 

окончательном статусе. Он предупредил, что среди как палестинцев, так и из-
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раильтян начинает ослабевать поддержка в отношении достижения решения на 

основе принципа сосуществования двух государств. Он отметил, что нынешнее 

положение на местах является нестабильным, потому что решение на основе 

принципа сосуществования двух государств находится под угрозой, в том чис-

ле в результате строительства поселений, инцидентов в области безопасности, 

насилия, связанного с оккупацией, и отсутствия палестинского единства. 

Необходимо прекратить деятельность на Западном берегу, включая строитель-

ство поселений, так называемую легализацию аванпостов, снос зданий и выс е-

ление жителей. Возникновение конфликта, происшедшего прошлым летом в 

Газе, подрывает веру населения в то, что можно достичь реального прогресса. 

По его мнению, деятельность салафистских джихадистов и других экстремист-

ских групп является причиной озабоченности не только для Газы, но также и 

для соседнего Синайского полуострова, где, согласно сообщениям, они оказы-

вают поддержку боевикам на египетской стороне границы.  

 Коснувшись Западного берега и Восточного Иерусалима, он отметил, что 

число инцидентов в сфере безопасности сократилось по сравнению с преды-

дущим месяцем, тем не менее ситуация остается напряженной. Он сообщил, 

что в течение последних недель 50 палестинцев получили ранения, и в ходе 

обстрелов четыре человека были убиты израильскими силами безопасности, в 

том числе два человека на контрольно-пропускных пунктах в Наблусе и Рам-

алле. Два члена израильских сил безопасности получили ранения в результате 

применения холодного оружия, и один из них находится в тяжелом состоянии.  

 Он отметил, что ввиду отсутствия политического процесса распростране-

ние насильственного экстремизма и терроризма в регионе представляет опас-

ность для чаяний палестинцев о создании своего государства и для безопасно-

сти Израиля. Он утверждал, что международное сообщество  должно взаимо-

действовать с израильтянами и палестинцами как на региональном, так и на 

международном уровне для создания условий на местах которые будут способ-

ствовать возобновлению полноценных переговоров на основании согласован-

ной рамочной программы и в пределах разумных сроков. 

 Он выразил глубокую озабоченность по поводу беспрецедентного финан-

сового кризиса, с которым сталкивается Ближневосточное агентство Организа-

ции Объединенных Наций для помощи палестинским беженцам и организации 

работ (БАПОР), что затрудняет деятельность Агентства. Он также призвал до-

норов внести взносы, объявленные на конференции по восстановлению Газы. 

Более 100 тысяч жителей Газы по-прежнему не имеют крова, а еще 50 000 все 

еще находят пристанище в школах БАПОР.  

 Члены Совета и государства, не являющиеся членами Совета, предосте-

регли об опасных последствиях тупиковой ситуации в мирном процессе и от-

сутствия политических перспектив для урегулирования конфликта. Они при-

звали международное сообщество, включая Совет, активизировать усилия по 

оказанию сторонам поддержки в связи с переговорами. Многие  члены вырази-

ли озабоченность по поводу ухудшения обстановки на местах, опасности рас-

пространения экстремизма и выступили с критикой продолжающейся деятель-

ности Израиля по созданию поселений. Многие участники упомянули об 

успешных переговорах по Совместному всеобъемлющему плану действий в 

отношении ядерной программы Исламской Республики Иран и высказали мне-

ние, что они являются хорошим примером того, как дипломатия возобладала 
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над конфликтом, и что это необходимо применять и в отношении других реги-

ональных конфликтов. Большинство участников также говорили о тяжелых 

страданиях гражданского населения в Сирийской Арабской Республике и Йе-

мене и упомянули о ситуации в Ираке и Ливане. 

 31 июля Совет опубликовал заявление для печати с осуждением террори-

стического нападения в Думе, вблизи Наблуса. Члены Совета выразили свое 

соболезнование семьям жертв и палестинскому руководству и палестинскому 

народу, подчеркнули необходимость привлечь виновных в совершении таких 

нападений к ответственности и призвали немедленно обе спечить спокойствие. 

Они также подчеркнули, что в соответствии с Уставом необходимо вести борь-

бу с угрозами миру и безопасности, создаваемыми террористическими актами, 

с помощью всех возможных средств. 

 

  Сирийская Арабская Республика 
 

Химическое оружие 

 

 9 июля Совет Безопасности провел закрытые консультации и заслушал 

брифинг исполняющего обязанности Высокого представителя по вопросам 

разоружения Ким Вон Су об осуществлении резолюции  2118 (2013). Он сооб-

щил, что в осуществлении резолюции был достигнут дальнейший прогресс, в 

том числе было подтверждено уничтожение 4 из 12 остающихся объектов по 

производству химического оружия, 1 объект был уничтожен, но его уничтоже-

ние еще не подтверждено, 6 объектов готовы к приемке взрывчатых веществ и 

1 объект остается недоступным по соображениям безопасности. Кроме того , 

было уничтожено 98,8 процента всех объявленных химических веществ. Что 

касается первоначального заявления Сирийской Арабской Республики и по-

следующих добавлений, то Группа по оценке заявления Организации по за-

прещению химического оружия (ОЗХО)  совершила девятую поездку в страну в 

мае и вновь посетит ее в конце июля или начале августа.  Что касается утвер-

ждений об использовании токсичных химических веществ во враждебных це-

лях, то Миссия ОЗХО по установлению фактов посетила Сирийскую Арабскую 

Республику и еще одну страну и в настоящее время осуществляет анализ со-

бранной информации. 

 Члены Совета обменялись мнениями о ходе осуществления резолю-

ции 2118 (2013). Члены Совета выразили озабоченность в связи с непрекра-

щающимися утверждениями об использовании химического оружия и привет-

ствовали работу Миссии ОЗХО по установлению фактов, касающуюся рассле-

дования таких утверждений. Некоторые члены Совета выразили озабоченность 

по поводу возможных несоответствий в заявлениях Сирийской Арабской Рес-

публики относительно ее программы химического оружия и с нетерпением 

ожидают представления выводов Группы ОЗХО по оценке заявлений. Члены 

Совета призвали к дальнейшему сотрудничеству между правительством Си-

рийской Арабской Республики и ОЗХО. Они также подчеркнули важное значе-

ние поиска политического решения на основе диалога между сирийскими сто-

ронами. Некоторые члены коснулись необходимости выявления виновных в 

совершении продолжающихся нападений с применением химического оружия 

и в этой связи отметили возможность дополнительных действий со стороны 

Совета посредством принятия резолюции. 
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Гуманитарная ситуация 

 

 28 июля Совет провел брифинг и консультации по Ближнему Востоку и, в 

частности, по гуманитарной ситуации в Сирийской Арабской Республике. В 

ходе брифинга заместитель Генерального секретаря и Координатор чрезвычай-

ной помощи Стивен О’Брайен описал обострение гуманитарного кризиса, ко-

торый, как он сказал, характеризуется полным бездействием в плане защиты 

гражданского населения. По его мнению, неизбирательные нападения, совер-

шаемые всеми сторонами в конфликте, по-прежнему являются основной при-

чиной гибели и ранений гражданских лиц.  Активные боевые действия на всей 

территории страны привели к резкому росту числа перемещенных лиц, и до 

настоящего времени в 2015 году было перемещено более 1 миллиона человек. 

Кроме того, в июле число зарегистрированных беженцев в соседних странах 

достигла 4 миллионов человек — это самое большое число беженцев в ходе 

одного конфликта во всем мире в течение четверти столетия. Он выразил 

надежду на то, что его предстоящий визит в Дамаск предоставит возможность 

для конструктивного взаимодействия с правительством Сирии с целью реше-

ния некоторых существенных проблем в плане гуманитарного доступа, кото-

рые препятствуют осуществлению гуманитарных операций.  

 Члены Совета выразили глубокую озабоченность по поводу ухудшаю-

щейся гуманитарной ситуации в Сирийской Арабской Республике, в том числе 

в связи с увеличением числа неизбирательных нападений, расширением мас-

штабов перемещения населения, несоблюдением принципа нейтральности ме-

диков и тем, что 422 000 человек все еще находятся в осадном положении. 

Многие члены Совета подчеркнули, что стороны в конфликте должны соблю-

дать международное гуманитарное право и выполнять резолюции 2139 (2014), 

2165 (2014) и 2191 (2014). Некоторые члены Совета высоко оценили действия 

соседних государств, которые в настоящее время принимают 4 миллиона бе-

женцев. Члены Совета заявили о своей поддержке намечаемого визита заме-

стителя Генерального секретаря в Сирийскую Арабскую Республику в августе 

и высказали мнение, что без политического решения нельзя урегулировать этот 

конфликт. 

 

Политическая ситуация 

 

 29 июля Совет заслушал брифинг и провел закрытые консультации по 

Ближнему Востоку и, в частности, по Сирийской Арабской Республике. Гене-

ральный секретарь и Специальный посланник Генерального секретаря Стаф-

фан де Мистура информировали Совет о последних событиях, связанных с по-

литическим урегулированием сирийского кризиса.  

 Генеральный секретарь охарактеризовал сирийский конфликт как по-

стыдный символ раскола и недееспособности международного сообщества и 

настоятельно призвал Совет одобрить новые рекомендации его Специального 

посланника на основе Женевского коммюнике 2012  года. Он сказал, что в Си-

рийской Арабской Республике происходит самый крупный гуманитарный кри-

зис в мире, в ходе которого погибла, по крайней мере, четверть миллиона лю-

дей и произошло массовое перемещение населения. Не существует ответ-

ственности за совершение преступлений и нарушений прав человека, и сирий-

ский народ подвергается воздействию химического оружия и смертоносных 
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средств, имеющих неизбирательное действие. Сирийский конфликт подпиты-

вает сектантство и радикализацию в Сирийской Арабской Республике и в ре-

гионе. Объемы финансирования в целях гуманитарной деятельности по-

прежнему не поспевают за все возрастающими масштабами все более крупных 

потребностей. 

 Он отметил, что он поручил Специальному посланнику найти политиче-

ское решение для конфликта, в частности посредством имплементации Женев-

ского коммюнике, которое было единодушно одобрено Советом в резолю-

ции 2118 (2013). Консультации, проведенные Специальным посланником, вы-

явили расхождения между заинтересованными сторонами в сирийском кон-

фликте, а также точки согласия, на основе которых необходимо создать поль-

зующийся доверием политический процесс. Он сказал, что он готов созвать 

международную конференцию высокого уровня для утверждения любых реко-

мендаций или соглашения, посредством которых можно инициировать полити-

ческий процесс, в котором ведущую роль будут играть сирийцы. В заключение 

Генеральный секретарь сказал, что сохранение статуса-кво в Сирии является 

неприемлемым и что если Совет не сможет оказать свою полную поддержку 

новому предложению, то мир будет надеяться, что этот орган сможет предло-

жить иную действенную альтернативу.  

 Специальный посланник сказал Совету, что неизмеримые людские стра-

дания в Сирийской Арабской Республике требуют, чтобы международное со-

общество стремилось найти даже самую отдаленную возможность политиче-

ского решения. 5 мая начались Женевские консультации, представляющие со-

бой комплекс планомерных отдельных обсуждений с сирийскими и несирий-

скими сторонами. Они имеют своей целью «стресс-тестинг» любой готовности 

сузить расхождения в толковании принципов, содержащихся в Женевском ком-

мюнике. Консультации выявили точки согласия, в частности, в отношении ак-

туальности Коммюнике и видения единого, суверенного, независимого, нере-

лигиозного, многоконфессионального, во всех отношениях инклюзивного госу-

дарства с территориальной целостностью и действующими и реформирован-

ными государственными институтами, возглавляемыми деятелями, которые 

пользуются доверием и поддержкой общественности. Также были выявлены 

точки разногласий, в частности в отношении переходного руководящего орга-

на. 

 Он сказал, что предпринимая шаги с целью расширения  формата Женев-

ских консультаций, он предложил провести тематические обсуждения в рамках 

межсирийских рабочих групп по вопросам безопасности и защиты; политич е-

ским и конституционным вопросам, военным вопросам и проблемам в области 

безопасности; и государственным институтам, восстановлению и развитию. 

Эти рабочие группы начнут генерировать идеи относительно выработки сами-

ми сирийцами рамочного документа об осуществлении Женевского коммюни-

ке. Он обратился к Совету Безопасности с просьбой о помощи в качестве сред-

ства для убеждения всех имеющих к этому отношение сирийских сторон и ре-

гиональных субъектов. Он далее отметил, что международный механизм под-

держки может в конечном итоге привести к формированию контактной группы.  

 В ходе закрытых консультаций с участием Генерального секретаря Спе-

циальный посланник представил дополнительные детали в отношении идеи, 

стоящей за инициативой создания рабочих групп. Члены Совета подчеркнули 
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важность поиска политического решения для сирийского кризиса как един-

ственного пути для его прекращения и дали высокую оценку усилиям Специ-

ального посланника в этом направлении. Они также подчеркнули, что этот 

процесс должен осуществляться под руководством самих сирийцев при под-

держке международных и региональных заинтересованных сторон. Многие 

члены приветствовали инициативу как средство для генерирования стимулов 

для реализации политического процесса. Многие члены также поддержали 

идею создания контактной группы и несколько членов предложили провести 

заседание высокого уровня по Сирийской Арабской Республике  в течение не-

дели во время сессии Генеральной Ассамблеи. Несколько членов Совета при-

ветствовали предложение Специального посланника о том, чтобы заседания 

рабочих групп проводились параллельно с тем, чтобы можно было вести об-

суждение вопроса о том, как бороться с терроризмом, одновременно с обсуж-

дением вопросов политического характера. Некоторые члены Совета отметили, 

что было бы контрпродуктивно недооценивать угрозу терроризма в Сирийской 

Арабской Республике и в регионе в целом. Некоторые из них подчеркнули 

необходимость всестороннего сотрудничества с правительством Сирии и ока-

зания ему поддержки в борьбе с террористическими группами. Также имели 

место призывы соблюдать суверенитет и территориальную целостность страны 

и не вмешиваться в ее внутренние дела. 

 

  Миссия Организации Объединенных Наций по оказанию содействия Ираку 
 

 22 июля Совет провел брифинг и консультации, посвященные Миссии 

Организации Объединенных Наций по оказанию содействия Ираку 

(МООНСИ). Специальный представитель Генерального секретаря Ян Кубиш 

информировал Совет о ситуации в Ираке, а также о проблеме пропавших без 

вести гражданах Кувейта и третьих стран, и пропавшем кувейтском имуще-

стве. Он сообщил, что Ирак переживает самый трудный этап своей современ-

ной истории с момента появления «Даиш»/ИГИЛ. Политический процесс про-

двигается вперед, однако в нем не наблюдается необходимой динамики. Число 

человеческих жертв по-прежнему является чрезмерно высоким в результате 

вооруженного конфликта и террористических нападений. Гражданское населе-

ния по-прежнему является объектом целенаправленных нападений со стороны 

«Даиш»/ИГИЛ. Специальный представитель подчеркнул, что гуманитарная си-

туация в Ираке вызывает серьезную озабоченность, и настоятельно призвал 

международное сообщество сделать больше для оказания помощи уязвимым 

иракскими общинам. Он привлек внимание к сообщениям о том, что семьи и 

общины обращаются за помощью к «Даиш»/ИГИЛ. Он призвал международ-

ное сообщество добиваться политического урегулирования в Сирийской Араб-

ской Республике с целью достижения прогресса в борьбе против терроризма в 

Ираке. 

 Постоянный представитель Ирака, выступая в соответствии с прави-

лом 37 временных правил процедуры Совета, подчеркнул важное значение ро-

ли, которую играет Организация Объединенных Наций в оказании поддержки 

Ираку, и призвал продлить мандат МООНСИ до июля 2016  года. Он привлек 

внимание к проблеме внутренне перемещенных лиц и призвал оказать под-

держку плану гуманитарного реагирования для Ирака. Он также подчеркнул 

необходимость борьбы с терроризмом и международного сотрудничества для 

достижения этой цели.  
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 Члены Совета выразили озабоченность по поводу распространения тер-

роризма в Ираке и гуманитарных последствий террористической деятельности, 

признали необходимость продолжения работы с целью достижения нацио-

нального примирения и призвали правительство Ирака активизировать его 

усилия по достижению национального единства на основе примирения.  Один 

член Совета сказал, что существует необходимость узнать от представителей 

так называемой международной коалиции, действующей в Ираке и Сирийской 

Арабской Республике, о предварительных результатах ее кампании . Члены Со-

вета решительно поддержали работу МООНСИ и Специального представителя. 

 29 июля 2105 года Совет Безопасности единогласно принял резолю-

цию 2233 (2015), в которой он продлил мандат МООНСИ до 31  июля 

2016 года. 

 

  Йемен 
 

 10 июля Совет опубликовал заявление для печати, в котором он привет-

ствовал объявление о гуманитарном перерыве в Йемене, сделанное 9  июля Ге-

неральным секретарем, и приверженность сторон соблюдению такого переры-

ва. Члены Совета поддержали осуществление безоговорочного гуманитарного 

перерыва в Йемене, который должен начаться в пятницу 10  июля и продлиться 

до конца Рамадана, и далее призвали стороны проявлять сдержанность в отно-

шении случаев отдельных нарушений, чтобы не допустить эскалации.  

 28 июля Совет заслушал брифинги заместителя Генерального секретаря 

по гуманитарным вопросам и Координатора чрезвычайной помощи относи-

тельно гуманитарной ситуации в Йемене. Он охарактеризовал гуманитарную 

ситуацию в Йемене как погружение страны в катастрофу. Примерно 13  милли-

онов человек не имеют продовольственной безопасности, более 20  миллионов 

лишены доступа к безопасной воде и было убито 1895 гражданских лиц. Необ-

ходимо срочно создать механизм инспекций под руководством Организации 

Объединенных Наций для обеспечения импорта коммерческих товаров. Сторо-

ны в конфликте по-прежнему не выполняют свои обязанности согласно нормам 

международного гуманитарного права и нормам международного права прав 

человека. Ни одна из сторон в конфликте не соблюдает гуманитарный перерыв, 

объявленный в конце прошлой недели, и что продолжаются воздушные налеты 

и боевые действия на суше. 

 Выступая в соответствии с правилом  37 временных правил процедуры, 

Постоянный представитель Йемена обратился к Совету, подчеркнув, что сле-

дует с сожалением отметить, что хуситы нарушили положения гуманитарного 

перерыва. Он выразил свою признательность Совету Безопасности за под-

держку политических усилий, направленных на поиск решения для кризиса, 

вызванного действиями хуситских боевиков. 

 В ходе консультаций члены Совета с озабоченностью говорили об ухуд-

шении гуманитарной ситуации в Йемене и согласились,  что существует необ-

ходимость в гуманитарном перерыве. Члены Совета высказали мнение о том, 

что ситуация требует политического решения. Некоторые члены Совета испы-

тывали озабоченность по поводу возможности заполнения политического ва-

куума в Йемене экстремистскими группами. Несколько членов Совета под-

черкнули важность создания возможностей для импорта коммерческих товаров 

в Йемен и интересовались ходом переговоров между Организацией Объеди-
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ненных Наций и правительством Йемена по вопросу создания механизма ин-

спекций под руководством Организации Объединенных Наций.  

 

 

  Европа 
 

 

  Босния и Герцеговина 
 

 2 июля в ходе закрытых консультаций по пункту «Прочие вопросы» чле-

ны Совета обсудили подготовку к проведению брифинга по вопросу о ситуа-

ции в Боснии и Герцеговине, который должен состояться в ходе следующей не-

дели. 

 8 июля Совет провел брифинг по ситуации в Боснии и Герцеговине.  Заме-

ститель Генерального секретаря Ян Элиассон информировал Совет, отметив, 

что геноцид, происшедший в Сребренице 20 лет назад, является одной из са-

мых мрачных глав современной истории и что Организация Объединенных 

Наций признала свою ответственность за то, что она не смогла защитить лю-

дей, которые оказались в Сребренице в поисках безопасности. После этих со-

бытий Организация Объединенных Наций осуществила многочисленные ме-

роприятия с целью выполнения рекомендаций, изложенных в докладах, в кото-

рых были выявлены ошибки, допущенные как Организацией, так и междуна-

родным сообществом в целом. Он подчеркнул, что  Совет призван играть цен-

тральную роль в предотвращении конфликтов, подчеркнув, что положение мо-

жет ухудшиться в тех случаях, когда в Совете Безопасности существует раскол.  

 Верховный комиссар Организации Объединенных Наций по правам чело-

века также провел брифинг для Совета (в режиме видеоконференции). Он 

осуществил общий обзор некоторых ключевых элементов, которые привели к 

падению Сребреницы, как например, решения, принятые в отношении исполь-

зования воздушной поддержки в ходе конфликта. Уроки, которые  Организация 

Объединенных Наций может извлечь из того, что произошло в Сребренице, со-

храняют свою актуальность, при этом основной урок заключается в том, что 

для обеспечения эффективности операций по поддержанию мира необходимо, 

чтобы Организация Объединенных Наций пользовалась уважением. Вполне 

вероятно, что, если не будет такого уважения, то вновь будут совершены новые 

массовые убийства. 

 Члены Совета почтили память всех жертв конфликта в Боснии и Герцего-

вине минутой молчания. Многие члены Совета также отметили совершенные 

преступления, приветствовали усилия с целью примирения в стране и под-

черкнули необходимость извлечь уроки из прошлых ошибок при рассмотрении 

вопроса о том, как защитить гражданское население в ходе вооруженных кон-

фликтов. В своих выступлениях до голосования два члена Совета сказали, что 

голосование по проекту резолюции, в отношении которого по-прежнему име-

ются существенных разногласия, не соответствует духу национального прими-

рения в Боснии и Герцеговине и повлияет на единство среди членов Совета.  

Также выступая до проведения голосования, один член Совета сказал, что про-

ект резолюции свидетельствует о поддержке примирения и признании ошибок 

прошлого и призывает к извлечению болезненных уроков из событий в Среб-

ренице и принятию связанных с этим действий. Совет рассмотрел проект резо-

люции о ситуации в Боснии и Герцеговине. За проект резолюции подано 

10 голосов против 1 (Российская Федерация) при 4  воздержавшихся (Ангола, 
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Венесуэла (Боливарианская Республика), Китай, Нигерия).  Проект резолюции 

не принимается, поскольку один из постоянных членов Совета проголосовал 

против. В своих выступлениях после голосования многие члены Совета выра-

зили сожаление в связи с итогами голосования. 

 

  Вооруженные силы Организации Объединенных Наций по поддержанию 

мира на Кипре 
 

 16 июля Совет провел закрытое заседание с участием стран, предостав-

ляющих войска и полицейские контингенты для Вооруженных сил Организа-

ции Объединенных Наций по поддержанию мира на Кипре (ВСООНК), и за-

слушал брифинг Специального представителя  Генерального секретаря и руко-

водителя ВСООНК Лайзы Баттенхайм. 

 22 июля Совет провел консультации по вопросу о Кипре и заслушал бри-

финги Специального представителя Генерального секретаря и руководителя 

ВСООНК и Специального советника Генерального секретаря по Кипру Эспена 

Барта Эйде. Они приветствовали возобновление переговоров между общинами 

киприотов-греков и киприотов-турок и отметили, что этот позитивный про-

гресс пользовался поддержкой, в частности, с помощью мер укрепления дове-

рия, согласованных лидерами обеих общин. Специальный советник сообщил, 

что переговоры проходили в конструктивной обстановке и были направлены на 

достижение всеобъемлющего и прочного урегулирования. Члены Совета за-

явили о поощрении и поддержке переговоров под руководством этих лидеров.  

 29 июля Совет Безопасности единогласно принял резолюцию 2234 (2015), 

в которой он продлил мандат ВСООНК до 31 января 2016 года. 

 

  Письмо Постоянного представителя Украины при Организации 

Объединенных Наций на имя Председателя Совета Безопасности 

(S/2014/136) 
 

 2 июля в ходе закрытых консультаций по пункту «Прочие вопросы» По-

стоянный представитель Малайзии уведомил Совет о намерении его страны 

представить на рассмотрение Совета от имени стран, участвующих в работе 

Совместной группы по расследованию крушения самолета компании «Малай-

зийские авиалинии», совершавшего рейс MH-17 (Австралия, Бельгия, Малай-

зия, Нидерланды и Украина), проект резолюции об учреждении международ-

ного трибунала для привлечения к ответственности тех, кто виновен в уничто-

жении самолета. Он отметил, что предлагаемый трибунал будет обладать пол-

номочиями для расследования и преследования лиц, виновных в преступных 

деяниях, связанных с этим инцидентом. Многие члены Совета напомнили о ре-

золюции 2166 (2014), в которой Совет заявил о своей решимости привлечь к 

ответственности лиц, виновных в этом инциденте,  и отметили, что они поло-

жительно рассмотрят предложение Малайзии с учетом этих обстоятельств. 

Один член Совета сказал, что учреждение международного трибунала по этому 

преступному инциденту не подпадает под сферу прерогатив Совета Безопасно-

сти и подчеркнул, что имеются определенные сомнения в отношении транспа-

рентности ведущегося расследования.  

 20 июля Совет провел закрытые консультации для обсуждения проекта 

резолюции, представленного Российской Федерацией по этому вопросу. Рос-

сийская Федерация отметила, что в предлагаемом проекте резолюции  упор 

http://undocs.org/ru/S/2014/136
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сделан на дальнейшем осуществлении резолюции  2166 (2014), а также содер-

жится просьба к Генеральному секретарю играть более активную  роль в обес-

печении того, чтобы осуществляемые расследования находились в соответ-

ствии с положениями резолюции 2166 (2014) и в представлении докладов Со-

вету. В ходе обсуждения многие члены Совета упоминали о проекте резолю-

ции, представленном Малайзией. Некоторые члены говорили о письменной 

информационной записке, которая была подготовлена Департаментом по поли-

тическим вопросам о ходе расследований, связанных с уничтожением самоле-

та, следовавшего рейсом MH-17. Многие члены Совета подчеркнули необхо-

димость осуществления резолюции 2166 (2014) и отметили желание обеспе-

чить единство в Совете в ходе дальнейшей работы. Многие члены Совета за-

явили о своей поддержке проекта резолюции, представленного Малайзией, то-

гда как некоторые члены указали, что создание трибунала является прежде-

временным и что необходимо получить дополнительную информацию от Гене-

рального секретаря. 

 29 июля Совет рассмотрел проект резолюции, представленный Малайзи-

ей, к которому в качестве соавторов присоединился ряд стран. Перед голосова-

нием члены Совета почтили минутой молчания память жертв сбитого самоле-

та, следовавшего рейсом MH-17. За проект резолюции подано 11 голосов про-

тив 1 (Российская Федерация) при 3 воздержавшихся (Ангола, Венесуэла (Бо-

ливарианская Республика), Китай). Проект резолюции не принимается, по-

скольку один из постоянных членов Совета проголосовал против. Наряду с вы-

ступлениями членов Совета после голосования ряд государств, не являющихся 

членами Совета, некоторые из которых были представлены министрами, вы-

ступили в Совете в соответствии с правилом  37 временных правил процедуры, 

выразили сожаление в связи с итогами голосования и подчеркнули необходи-

мость привлечения виновных к ответственности. 

 

 

  Нераспространение 
 

 

  Исламская Республика Иран 
 

 15 июля в ходе закрытых консультаций по пункту «Прочие вопросы» По-

стоянный представитель Соединенных Штатов Америки сообщила Совету о 

намерении ее страны представить на рассмотрение проект резолюции Совета 

Безопасности, касающийся утверждения Совместного всеобъемлющего плана 

действий, который был согласован в Вене 14  июля 2015 года Германией, Кита-

ем, Российской Федерацией, Соединенными Штатами Америки, Соединенным 

Королевством Великобритании и Северной Ирландии, Францией и Ираном в 

связи с ядерной программой Ирана.  

 20 июля Совет принял резолюцию 2231 (2015), в которой он, в частности, 

одобрил Совместный всеобъемлющий план действий. Все члены Совета вы-

ступили соавторами резолюции.  
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  Тематические и другие вопросы 
 

 

  Поддержание международного мира и безопасности: проблемы 

безопасности, с которыми сталкиваются малые островные развивающиеся 

государства 
 

 30 июля Совет провел открытое обсуждение проблем мира и безопасно-

сти, с которыми сталкиваются малые островные развивающиеся государства. В 

качестве председателя заседания выступал министр иностранных дел Новой 

Зеландии Маррэй Маккалли. Генеральный секретарь, премьер министр Самоа 

Туилаепа Саилеле Малиелегаои, премьер министр Ямайки  Поршиа Симпсон-

Миллер и министр финансов и «голубой» экономики Сейшельских Островов 

Жан-Поль Адамс сделали краткие заявления, посвященные основным пробле-

мам в сфере безопасности, с которыми сталкиваются малые островные разви-

вающиеся государства. Было отмечено, что для малых островных развиваю-

щихся государств основными проблемами являются транснациональная орга-

низованная преступность, включая незаконную торговлю людьми, наркотики, 

стрелковое оружие и легкие вооружения, отмывание денег и пиратство. Премь-

ер министр Ямайки охарактеризовала транснациональную преступность как 

самую большую угрозу для безопасности Карибского региона.  

 В ходе выступлений членов Совета и государств, не являющихся членами 

Совета, многие выступавшие охарактеризовали изменение климата как нетра-

диционную угрозу для мира и безопасности малых островных развивающихся 

государств. Многие выступавшие призвали подготовить далеко идущий и юри-

дически обязательный итоговый документ в ходе Конференции сторон Конвен-

ции Организации Объединенных Наций об изменении климата, которая состо-

ится в Париже в декабре 2015 года. Была подчеркнута важность оказания под-

держки мерам по уменьшению опасности бедствий и Зеленому климатическо-

му фонду для противодействия и смягчения последствий изменения климата. 

Многие участники отметили руководящую роль малых островных развиваю-

щихся государств в секторе возобновляемой энергетики как первостепенного 

фактора в обеспечении их энергетической безопасности и повышении степени 

их устойчивости. Тихоокеанские государства призвали назначить специального 

представителя по вопросам климата и безопасности, который будет нести от-

ветственность за анализ последствий изменения климата в плане безопасности 

и оценку потенциала системы Организации Объединенных Наций  по реагиро-

ванию на такие последствия. 

 Многие участники подчеркнули важность океанов и рыбных ресурсов для 

безопасности малых островных развивающихся государств. В этой связи были 

сделаны призывы к более широкому сотрудничеству как на региональном, так 

и на международном уровне для преодоления таких угроз, как закисление оке-

ана и замусоривание моря. Вторая конференция под названием «Наш океан», 

которая должна состояться в Чили в конце 2015  года, была упомянута в каче-

стве форума для дальнейшего рассмотрения некоторых из этих вопросов. Кро-

ме того, незаконный, несообщаемый и нерегулируемый рыбный промысел был 

идентифицирован в качестве основной угрозы для безопасности малых ост-

ровных развивающихся государств, поскольку он подрывает устойчивость 

ценных рыбных ресурсов, ставит под угрозу продовольственную безопасность 

и наносит ущерб экономике стран. Многие малые островные развивающиеся 

государства обратились с призывом к расширению их доступа к более суще-
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ственной и справедливой доле устойчивого развития природных ресурсов, как 

например, выделение большей части доходов, получаемых в результате рыбо-

ловства. Соблюдение норм международного права, признание охраняемых 

морских районов, наращивание потенциала таких государств и сотрудничество 

в деле наблюдения за морским пространством были определены в качестве 

мер, которые могут решить проблемы, связанные с незаконным, несообщае-

мым и нерегулируемым рыбным промыслом.  

 В своих выступлениях многие малые островные развивающиеся государ-

ства отметили органическую связь между развитием и миром и безопасно стью 

и указали, что не может быть развития без безопасности и безопасности без 

развития. Многие участники отметили необходимость того, чтобы междуна-

родное сообщество действовало в рамках партнерских связей с малыми ост-

ровными развивающимися государствами в деле решения конкретных проблем, 

связанных с их уязвимостью. 

 

  Назначение Генерального секретаря Организации Объединенных Наций 
 

 22 июля в ходе закрытых консультаций по пункту «Прочие вопросы» Со-

вет рассмотрел вопрос о назначении следующего Генерального  секретаря. Бы-

ло отмечено, что в ходе обсуждения в Совете были затронуты такие же вопро-

сы что и в ходе обсуждения, которое проходит в Генеральной Ассамблее по 

проекту резолюции об активизации работы Генеральной Ассамблеи. 

 Члены Совета приняли к сведению соответствующие положения о назна-

чении Генерального секретаря, которые содержатся в Уставе, временных пра-

вилах процедуры Совета Безопасности и правилах процедуры Генеральной Ас-

самблеи. Одно из мнений заключалось в том, что процедуры и приблизитель-

ные сроки, которые использовались для назначения Генерального секретаря в 

2006 году, являются приемлемыми и что Совет может применить такой же под-

ход в 2016 году. 

 Многие члены Совета поддержали важность критериев, касающихся ква-

лификации в процессе назначения, а также вопроса пола. Многие члены также 

поддержали предложение о совместном письме председателей Совета и Гене-

ральной Ассамблеи для рассмотрения этих вопросов, включая ориентировоч-

ные сроки для процесса назначения, процедуры выдвижения кандидатов и спи-

сок кандидатов с дополнительной информацией, а также возможность взаимо-

действия с кандидатами в Совете или Генеральной Ассамблее. Некоторые чле-

ны Совета призвали кандидатов встретиться с региональными группами. Неко-

торые члены поддержали принцип географической ротации, отметив, что до 

сих пор не было ни одного Генерального секретаря от Группы восточноевро-

пейских стран. 

 

  Угрозы международному миру и безопасности, создаваемые 

террористическими актами 
 

 22 июля Совет опубликовал заявление для печати с осуждением террори-

стического нападения в Суруче, Турция, которое было совершено 20  июля. 

Члены Совета выразили свое соболезнование семьям жертв и народу и прави-

тельству Турции. Члены Совета подчеркнули необходимость привлечения ви-

новных в совершении таких актов к ответственности и вновь заявили, что в 

соответствии с Уставом необходимо бороться всеми средствами с угрозами 
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международному миру и безопасности, создаваемыми террористическими ак-

тами. 

 28 июля 2015 года Совет принял заявление Председателя 

(S/PRST/2015/14), в котором он выразил свою озабоченность по поводу сохра-

няющейся угрозы, которую группа «Боко харам» создает для международного 

мира и безопасности. Совет вновь решительно осудил все террористические 

нападения, ущемления и нарушения прав человека и нарушения норм между-

народного гуманитарного права, совершаемые «Боко харам» в регионе бассей-

на озера Чад. Совет признал достигнутый прогресс на местах после совмест-

ных региональных военных операций в течение  последних месяцев, дал высо-

кую оценку государствам — членам Комиссии по бассейну реки Чад (Камерун, 

Нигер, Нигерия и Чад) и Бенину за их усилия в целях полного задействования 

Многонациональной объединенной целевой группы и призвал расширить ре-

гиональное сотрудничество. В своем заявлении Совет призвал международное 

сообщество и доноров оказывать поддержку Целевой группе, приветствовал 

планы Комиссии Африканского союза организовать конференцию доноров и 

призвал государства-члены внести щедрые взносы в Целевой фонд Африкан-

ского союза в поддержку региональных усилий по борьбе с угрозой, которую 

представляет «Боко харам». Совет выразил свою обеспокоенность в связи с 

ухудшением гуманитарной ситуации в странах бассейна реки Чад  и принял к 

сведению усилия правительств затронутых стран, направленные на удовлетво-

рение региональных гуманитарных потребностей в результате действий «Боко 

харам». После принятия заявления председателя Чад сделал заявление, в кото-

ром он подчеркнул, что хотя «Боко харам» была ослаблена в военном отноше-

нии, она не была разгромлена, и приветствовал призыв Совета оказать под-

держку региону в его усилиях по противодействию угрозе «Боко харам».  

 

http://undocs.org/ru/S/PRST/2015/14

